



Sebastian Gollnow/picture alliance via Getty Images

Guttenberg, Reiche y una misteriosa reunión

- Josue Michels
- [1/1/2026](#)

¿Qué influencia tiene Karl-Theodor zu Guttenberg en el gobierno alemán? Esta pregunta ha sido ampliamente debatida en Alemania. El exministro de defensa alemán alguna vez fue visto como el futuro canciller de Alemania, hasta que su carrera política terminó abruptamente en 2011 debido a un escándalo de plagio. Desde entonces, ha sido acusado de usar sus conexiones con el gobierno alemán para promover sus intereses económicos. Ahora que su novia, Katherina Reiche, es la ministra de economía de Alemania, el tema está nuevamente en discusión. Pero la supuesta influencia de Guttenberg sobre la política alemana va mucho más allá de ganancias económicas.

Su relación con Reiche "ha sido objeto de chismes en Berlín durante algún tiempo. Unos días antes de su toma de posesión en mayo, los dos anunciaron que habían sido pareja 'desde hace bastante tiempo'. Desde entonces, Guttenberg ha aparecido repetidamente dondequiera que estuviera Reiche" (*Spiegel*, 3 de diciembre). Cuando ella visitó Washington en junio, Guttenberg estuvo allí. Una de sus reuniones fue con el Centro de Estudios Estratégicos e Internacionales donde Guttenberg sirve como un distinguido estadista.

PT

Guttenberg es amigo de Moritz Schularick, presidente del Instituto Kiel para la Economía Mundial, quien se convirtió en asesor experto del Ministerio de Economía de Reiche en julio para ayudar a hacer más eficiente la industria armamentística. Otro asesor es Jürgen-Joachim von Sandrat, un teniente general retirado del ejército alemán a quien Guttenberg también ha invitado a su *podcast*.

A principios de octubre, Guttenberg y Reiche viajaron a Tirol, Austria, donde Guttenberg y el excanciller de Austria, Sebastian Kurz, organizaron una reunión con inversores multimillonarios, miembros de la realeza árabe, el hijo del primer ministro israelí, el ministro de finanzas turco, el ministro de defensa griego y otros funcionarios. La reunión de cuatro días se tituló "Moving MountAIns" [Moviendo montañas; AI es la abreviatura para Inteligencia Artificial en inglés], un nombre que hace referencia a uno de los temas centrales del evento: la inteligencia artificial.

Además, el Ministerio de Economía de Reiche está pagando cientos de miles de euros a una empresa emergente de adquisiciones militares. Uno de sus inversores es Guttenberg.

En su viaje a Israel del 15 al 17 de diciembre, Reiche estuvo acompañada por una delegación empresarial de 70 personas, incluyendo representantes de la industria de defensa y sectores relacionados. En 2014, Guttenberg cofundó la filial alemana de Elnet, que facilita acuerdos de armas entre Alemania e Israel.

La relación de Reiche con Guttenberg plantea la pregunta "hasta qué punto se ven afectados los deberes oficiales de la

ministra", opinó *Spiegel*.

En muchos casos, hay una clara superposición de intereses en las políticas impulsadas por el Ministerio de Economía bajo Reiche y aquellas defendidas por Guttenberg durante mucho tiempo. Pero de todos los posibles conflictos de interés, la reunión secreta en Tirol ha captado más la atención de los medios.

Moving MountAIns

Reiche afirma que asistió a la reunión clandestina como particular. Sin embargo, *Spiegel* escribió el 23 de diciembre que "el folleto del evento sugiere algo diferente". En la página 55 del folleto de 80 páginas, la breve biografía de "Su Excelencia Katherina Reiche" se presenta como "Ministra Federal de Asuntos Económicos y Energía", seguida de un resumen de su carrera en la política y el sector privado. En la misma página está Edi Rama, primer ministro de Albania, también con su título oficial y biografía. Antes de viajar a la cumbre, el ministro de defensa griego Nikos Dendias anunció su participación como un compromiso *oficial* en el sitio web de su ministerio.

"Esto refuerza las dudas de que Reiche participó en la reunión como particular", escribió *Spiegel*.

Los temas de la reunión "dan forma a nuestro tiempo: desde el potencial de la inteligencia artificial hasta el cambio en el orden geopolítico", escribieron Guttenberg y Kurz en el folleto. Esto coincide con lo que escribió el Ministerio de Defensa griego sobre la reunión, afirmando que giraría en torno a "los desafíos de seguridad actuales" y "el desarrollo de innovaciones e inteligencia artificial en productos de doble uso".

"Todos estos temas también caen dentro del ámbito de jurisdicción de Reiche como ministra de asuntos económicos", escribió *Spiegel*.

Spiegel investigó el asunto más a fondo y recibió una respuesta del abogado de Guttenberg, quien afirmó que la reunión era un "evento puramente privado". "Los invitados y sus familias fueron invitados exclusivamente como individuos privados". La "lista de invitados", que contenía la "información habitual en eventos privados, incluyendo nombres, profesiones y breves biografías", se distribuyó a la llegada de los invitados y "no se comunicó con anticipación".

"Katherina Reiche mintió repetidamente", dijo el diputado del Partido Verde Andreas Audretsch. "Intentó deliberadamente engañar al parlamento y al público". Audretsch afirma que las pruebas demuestran que Reiche estuvo "presente oficialmente en su calidad de ministra" y que tal reunión es "política internacional en nombre de Alemania y no un agradable viaje privado a las montañas de una ministra y su pareja".

En un artículo de opinión, Markus Becker de *Spiegel* escribió que las actuales normas laxas de transparencia en Alemania sólo funcionan "si los ministros en cuestión son honestos acerca de sus citas. Si no lo son, como en el caso de Reiche, se abre un enorme tecnicismo: los miembros del gobierno sólo tendrían que marcar las citas en sus calendarios como 'privadas' para ocultar lo que realmente está sucediendo".

Este es el meollo de todo el asunto. ¿Organizaron Guttenberg y Kurz una reunión "privada" para discutir asuntos que el público e incluso ciertos miembros de los respectivos gobiernos no conocen?

Becker también señaló que las "conexiones de Guttenberg con otros inversores y políticos sirven, al menos indirectamente, a sus intereses económicos".

Guttenberg tiene una conexión directa con el canciller alemán Friedrich Merz. Los dos se conocen desde hace muchos años, y en 2020, ambos fueron invitados por Wolfram Weimer al foro económico del Ludwig-Erhard-Gipfel. En ese momento, Weimer describió a Merz como el candidato más prometedor para canciller; Guttenberg dijo: "Para mí, Friedrich Merz es actualmente el único de los políticos del grupo parlamentario conjunto Unión Demócrata Cristiana de Alemania-Unión Social Cristiana de Baviera que considero totalmente adecuado para esta tarea o por quien votaría". Merz hoy es el canciller de Alemania; Weimer es su ministro de Cultura.

Pero Guttenberg ha estado usando sus conexiones con el gobierno mucho antes de que Reiche se convirtiera en ministra de Economía de Alemania.

Wirecard

Guttenberg estuvo involucrado en lo que algunos llaman "el mayor escándalo financiero en la historia de la República Federal de Alemania", que involucró al escandaloso proveedor de servicios financieros Wirecard. Antes de que se expusiera el fraude bancario de Wirecard, Guttenberg ayudó a la empresa a expandirse globalmente. Su objetivo final era que Wirecard se hiciera con el dominio global en el campo de los pagos electrónicos, que estaba y está en gran parte dominado por empresas estadounidenses. En 2019, Guttenberg utilizó sus conexiones con la canciller Angela Merkel para ayudar a la empresa a entrar en el mercado chino.

En un artículo de 2020 titulado "Cómo Merkel se dejó usar por Guttenberg para Wirecard", *Spiegel* escribió:

Cerca de 600 personas trabajan en la Cancillería Federal, incluyendo muchos especialistas. Pero la experiencia combinada de su oficina no siempre parece ser suficiente para la canciller. El 3 de septiembre de 2019, Angela

Merkel recurrió al conocimiento de su ex colega de gabinete, Karl-Theodor zu Guttenberg.

Ese día, el exministro de defensa escribió al jefe del departamento de asuntos económicos en la Cancillería: “La canceller me pidió que le enviara unas líneas para asegurar la redacción correcta”. Esta carta siguió a una reunión entre Merkel y Guttenberg.

El correo electrónico, enviado a las 7:50 p.m., concernía a Wirecard, la empresa que, unos meses después, sería responsable de lo que posiblemente fue el mayor escándalo financiero en la historia de la República Federal de Alemania. La firma de Guttenberg, Spitzberg Partners, estaba haciendo presión política por Wirecard en ese momento y había persuadido a la canciller de promover la entrada de la empresa al mercado en China durante su próximo viaje allí. El correo electrónico de Guttenberg probablemente estaba destinado a preparar esto. (...)

La intervención de la canciller en nombre de Wirecard llegó en un momento delicado. Cuando Merkel presionó al liderazgo de Pekín por los planes de expansión de la empresa con sede en Aschheim, los medios ya habían informado sobre acusaciones de manipulación y vínculos con casinos en línea ilegales.

Guttenberg es un multimillonario. Si bien algunas de sus inversiones ciertamente ayudan a su cuenta bancaria, tiene metas más grandes que eso. En todo lo que hace, quiere llevar a Alemania hacia adelante.

Los intereses de Guttenberg

Guttenberg afirma estar “encantado de no tener que participar más en la arena política” (ldr podcast *Raus aus der Depression* [Fuera de la depresión], 2024). Las constantes disputas internas de la coalición sofocan las ambiciones de los aspirantes a líderes. La supervisión democrática restringe acciones audaces y transformadoras. Los periodistas de investigación que buscan el próximo escándalo podrían terminar con su carrera, algo que Guttenberg conoce demasiado bien.

Puede que realmente esté feliz de evitar este aspecto de la política alemana, pero las indicaciones de que simplemente no puede mantenerse alejado del poder son cada vez más evidentes. Además, tiene un ardiente deseo de ver el surgimiento de un superestado europeo y una creciente frustración porque el gobierno alemán no puede lograrlo.

“Con la elección de [Donald] Trump, tal como están las cosas ahora, Europa ya no puede recostarse letárgicamente y no hacer nada; tienen que actuar finalmente (...) Y eso aplica especialmente a Alemania”, dijo Guttenberg en su podcast el 13 de noviembre de 2024, justo después del colapso del gobierno de coalición de Olaf Scholz.

Guttenberg abogó para que Merz se convirtiera en canciller de Alemania. Ahora que lo es, Guttenberg dijo: “Merz lo está haciendo muy bien en política exterior (...) En el ámbito interno, existe el peligro de que la coalición vuelva a caer en viejos patrones de conflicto y estancamiento” (*Die Presse*, 6 de septiembre).

Debe ser extremadamente frustrante para Guttenberg ver que su visión de un imperio europeo dominado por Alemania que pueda rivalizar con el poder de EE UU y China sigue sin cumplirse.

Durante más de 15 años, el redactor jefe de la *Trompeta*, Gerald Flurry, ha observado a Guttenberg, creyendo que podría ser el hombre que lleve a Europa desde su estancamiento hasta el estatus de superpotencia. Solicite [Un líder alemán fuerte es inminente](#) para una explicación detallada.

La Biblia profetiza que Europa se transformará en una superpotencia de 10 naciones o grupos de naciones dominada por Alemania y controlada por un hombre. “Y los diez cuernos que has visto, son diez reyes, que aún no han recibido reino; pero por una hora recibirán autoridad como reyes juntamente con la bestia. Estos tienen un mismo propósito, y entregarán su poder y su autoridad a la bestia” (Apocalipsis 17:12-13). Este hombre estará libre de todas las restricciones democráticas. El difunto Herbert W. Armstrong predijo desde hace mucho que una gran crisis, como una crisis financiera en Estados Unidos, podría desencadenar el surgimiento de este superestado europeo y el líder autoritario.

Guttenberg bien podría estar esperando tal oportunidad para tomar el control de la creciente máquina de guerra de alemana y europea. Mientras tanto, está haciendo todo lo posible para influir en el futuro de Alemania y Europa.